

Le questionnement de la conscience animale

La présence importante dans nos vies de nos animaux dits de compagnie ou familiers nous fait les intégrer à notre cadre environnemental sans se soucier de leurs envies, de leurs sentiments. Leur bien-être, lui, demeure relatif à nos besoins et à notre conception des choses. Les publicités pour la nourriture des chats en boîte est érotique pour nos yeux. Elle calque la présentation d'ouverture des boîtes de pâtée sur nos goûts culinaires plutôt que de se centrer sur les besoins des chats. Le brin de persil omniprésent en est la preuve. Où réside l'intérêt du chat ?

Mais que pensent ces animaux ? Ils savent aimer et fusionner comme on ne le fera jamais. Cet attachement sans faille, cette fidélité sont à jamais interdits pour certains hommes. Le divorce et la séparation n'existent pas chez les animaux, seuls les hommes se séparent d'eux et les considèrent comme de la marchandise.

Cet affect pose une question cruciale, celle de la conscience animale. Une conscience d'être à soi, d'exister, de relation avec les autres notamment avec les espèces étrangères comme celle de l'homme.

« *Il ne leur manque que la parole* » entendons-nous. Mais savons-nous écouter et comprendre ce qu'ils nous disent ?

Dans mon dernier ouvrage à paraître : L'algologie – La médecine qui soigne la douleur, j'évoque l'évaluation et le traitement de la douleur, nouvelle pratique médicale ou algologie. La médecine vétérinaire s'est, elle aussi, intéressée à l'algologie. Il existe, et doit exister, à travers un engagement éthique des docteurs en médecine vétérinaire, une prise en charge de la douleur animale. Un chapitre de mon ouvrage est consacré à l'algologie animale et à la souffrance qu'engendre la douleur chez les animaux.

La douleur, pour exister, nécessite une intégration consciente d'où la problématique et la conception passionnante d'une conscience animale.

C'est donc un challenge futur que d'étudier et de concevoir ce mode d'être à eux. Pour l'intérêt biologique et scientifique mais surtout humain, et pour la vie. Pour comprendre et profiter du bonheur que nous apporte les animaux et pour l'amplifier.

Ne serait-ce pas merveilleux de comprendre la conscience animale et de pouvoir la partager avec eux. Quelle dimension nouvelle à notre propre conscience et quel plaisir de vivre d'autres modes de conscience !

Enfin, peut-être l'homme, devant ce merveilleux, s'assagirait-il et cesserait-il de concevoir la vie comme un combat pour le pouvoir. Il pourrait goûter à une paix nouvelle partagée avec ses fidèles alliés. Croyons-le ! Rêvons-le !

Docteur Jacques JAUME

Médecin Algologue – Ecrivain

Auteur de :

- *Sentir son vécu*
- *L'harmonie par les parfums*
(Editions Accarias L'Originel 1998)
- *Les pouvoirs insoupçonnés du corps*
- *La révélation du corps glorieux*
(Editions Dervy 2002)

A paraître :

- *L'Algologie*
- *La médecine qui soigne la douleur*
(Editions Dervy)